
Fragen aus dem online Workshop “TIB DOI
Konsortium: Was ändert sich und wie geht es
weiter?” am Freitag den 13.11.2020

● Ist die Anzahl der Repositorien limitiert?
Nein - es entstehen auch keine zusätzlichen Kosten durch Repository Konten.

● Wie sieht der Umzug aus, wenn man bisher mit einem Präfix mehrere
Repositorien bedient hat?
Entweder Sie bilden die Repositorien-Struktur nicht in Fabrica ab (richten also nur ein
Repository Konto für alle Repositorien ein, die das Präfix nutzen) oder sie weisen
das Präfix einem Repositorium zu und nutzen für die anderen neue Präfixe.

● Hat jedes Konsortium-Mitglied je ein Consortium Organization und Repository
Konto?
Sie bekommen immer ein Consortium Organization Konto und richten sich beliebig
viele Repository-Konten ein. Teilnehmer am Gemeinschaftskonto behalten Ihr
bestehendes Repository Konto und bekommen kein Consortium Organization Konto.

● Sind mehrere Repositorien auch für TIB-DOI-Gemeinschaftskonto Teilnehmer
möglich?
Nein, leider nicht. Das TIB-DOI-Gemeinschaftskonto ermöglicht Ihnen die Verwaltung
eines Repositoriums im DOI-System, in dem Ihnen Ihr Präfix samt der bisher
registrierten DOIs zur Verfügung stehen. Bitte beachten Sie, dass es nicht möglich
ist, mehr als ein Repositorium zu verwalten, wenn Sie den kostenfreien Service
nutzen möchten.

● Wenn man Teilnehmer im TIB-DOI-Gemeinschaftskonto ist und sich dann ein
größerer Bedarf (also mehr als 25 DOIs) herausstellt, was wäre dann genau der
Ablauf?
Wenn ein Teilnehmer aus dem TIB-DOI-Gemeinschaftskonto mehr als 25 DOIs
registriert, erhält er im nächsten Jahr automatisch eine Rechnung. Wenn Sie einen
einmaligen Bedarf an mehr DOIs absehen können, melden Sie sich bitte bei uns.

● Müssen alle Repository unter die (Sub-)Domain des registrierten Instituts
liegen?
Nein, es kann für jedes Repository eine beliebige Domain hinterlegt werden.

● Wenn DataCite aktuell nun so viele Änderungen vornimmt … wissen Sie ob die
Metadatenverfügbarkeit und die Zusammenarbeit mit Diensten wie Web of
Science oder Scopus auch optimiert wird?
Das Thema Metadatenqualität bei Diensten, die Datacite-DOI-Daten harvesten, ist



gerade ein wichtiges Thema für DataCite. Wir halten Sie hier auf dem Laufenden.

● Was geschieht mit einem Präfix bzw. Repositorium, das - z. B. von einem
eingestellten Journal bzw. einem ganzen Account nicht mehr benötigt wird.
Bleiben diese DOI auch ohne Vertrag unbegrenzt registriert - obwohl kein
Datenzentrum mehr zugeordnet ist?
Im Idealfall sollten diese DOIs zu einer Einrichtung transferiert werden, die die
zukünftige Pflege der Daten übernehmen kann. Die Funktionalität der DOIs ist nicht
beeinträchtigt, aber die URL könnte nicht mehr aktualisiert werden - was ja ein
wesentlicher Mehrwert einer DOI ist. Wenn eine DOI keinem Datenzentrum
zugeordnet ist und die URL nicht mehr auflöst, dann wird die DOI inaktiv gesetzt.

● Was ist das PID-Forum?
https://www.pidforum.org/
Das PID-Forum ist eine globale Informations- und Diskussionsplattform über
persistente Identifikatoren (PIDs). Ziel des PID-Forums ist es, die verschiedenen
Gemeinschaften, die in der Forschungswelt mit PIDs arbeiten, zusammenzubringen.
Es ist ein virtueller Ort, um bewährte Praktiken auszutauschen, Veranstaltungen
anzukündigen, Fragen zu stellen und Diskussionen über PIDs zu führen. Das
PID-Forum wurde durch das FREYA-Projekt initiiert.

● Landing Page: Welche URL muss angegeben werden. A) die Seite, auf der
sämtliche Publikationen zu finden sind oder B) die URL, die genau auf ein
Publikation verweist?
B - idealerweise aber kein direkter Link zur Ressource, sondern zu einer Seite, die
die Metadaten zur Ressource und einen Link bereithält (Landing Page).

● Zwischen dem Gemeinschaftskonto und der niedrigsten Preisstufe fehlt eine
Zwischenstufe, die kleinen Einrichtungen mit wenigen DOIs im Jahr, aber mehr
als 25, eine auch hinsichtlich der Kosten adäquate Teilnahme ermöglicht.
Das Problem ist uns bewusst und wir sind hier offen für konkrete Vorschläge. Eine
Anpassung der Kostenumlegung ist für uns auf jeden Fall vorstellbar.

● Spielt bei dem DataCite Schemata die RDA ein Rolle? Sollte eigentlich?
Das DataCite-Metadatenschema wird von der Meta Data Working Group
weiterentwickelt, die aus Freiwilligen besteht. Diese können, müssen aber nicht zu
einer Einrichtung gehören, die bei DataCite Mitglied ist.
Die RDA und DataCite haben keine Vereinbarung, die die RDA explizit einschließt,
es gibt jedoch einige Teilnehmer an der Working Group, die auch zur RDA gehören
oder sich in der RDA engagieren und an Projekten teilnehmen. Die Working Group
orientiert sich darüber hinaus an Standards und Empfehlungen, zu denen auch
solche der RDA gehören.

● Ist der Term "DOI" maskulin oder feminin zu gebrauchen? Der DOI oder die
DOI?
DOI wird eher maskulin verwendet.

https://www.pidforum.org/


● Eine eher technische Frage: Welche Möglichkeiten stellt DataCite für das
Monitoring seiner Dienste bereit? Ich selbst kenne nur
https://status.datacite.org.
Der genannte Dienst ist die richtige Anlaufstelle.

● Gibt es eine API?
Informationen zur API finden Sie hier: https://support.datacite.org/docs/api

● Was sollte beim Umzug von Repository Konten mit vielen DOIs beachtet
werden?
Beim Umzug von vielen DOIs kann die Neuindizierung eine Weile dauern. Die
Kollegen bei DataCite haben uns noch einmal bestätigt, dass das Repository Konto
während des Umzugs wie gewohnt weiter genutzt werden kann.

Ergebnisse der Umfrage

1. In welchen Bereichen wünschen Sie sich künftig Support?
A. Fabrica 71/159 ( 45%)
B. APIs 74/159 ( 47%)
C. Metadaten 68/159 ( 43%)
D. DOI-Beratung 54/159 ( 34%)
E. Sonstiges 3/159 (   2%)

Keine Antwort 39/159 ( 25%)

2. Wie sollte der Support bereitgestellt werden?
A. per Wiki 80/159 ( 50%)
B. per E-Mail 90/159 ( 57%)
C. per Telefon 51/159 ( 32%)
D. über das PID-Forum  15/159  (   9%)
E. über Webinare 62/159 ( 39%)
F. über Videos 38/159 ( 24%)
G. Sonstiges 2/159 (   1%)

Keine Antwort 45/159 ( 28%)

https://status.datacite.org
https://support.datacite.org/docs/api

